

Matthias Rutzer
Leiter Kommunikation

+41 71 228 85 83
matthias.rutzer@ortsbuenger.ch

per E-Mail an
Medienschaffende

St.Gallen, 15. Mai 2024

**Klangweg Toggenburg führt bis in die Stadt:
Klangskulptur vor Stadthaus der Ortsbürgergemeinde**

In der über 100-jährigen gemeinsamen Geschichte zwischen der Ortsbürgergemeinde St.Gallen und Wildhaus wird ein neues Kapitel aufgeschlagen: Im Zuge der Erneuerung der ortsbürgerlichen Gruppenunterkunft Jennyhaus und des Baus des Klanghaus Toggenburg wird der Klangweg Toggenburg bis nach St.Gallen geführt.

Bis anfangs August können St.Gallerinnen und St.Galler sowie Besucherinnen und Besucher in der Stadt vor dem ortsbürgerlichen Stadthaus den Klang ihrer Umwelt auf besondere Art und Weise erleben. Anlässlich der laufenden Erneuerung der ortsbürgerlichen Gruppenunterkunft Jennyhaus in Wildhaus schenkt die Ortsbürgergemeinde St.Gallen der Klangwelt Toggenburg eine Klangskulptur. Das Geschenk ist Ausdruck der engen Zusammenarbeit von Ortsbürgergemeinde und Klangwelt rund um das Klanghaus Toggenburg und der benachbarten ortsbürgerlichen Gruppenunterkunft Jennyhaus, die beide im Frühling 2025 eröffnet werden.

Bevor die Klangskulptur entlang des Klangwegs Toggenburg installiert wird, steht sie für während der Sommermonate vor dem Stadthaus der Ortsbürgergemeinde. Sie macht auch auf das neue Förderprogramm für stadsanktgallische Musikformationen und Chöre aufmerksam, welche die Ortsbürgergemeinde St.Gallen ab Frühjahr 2025 im Sinne von Atelieraufenthalt im Klanghaus und der eigenen Gruppenunterkunft anbietet. Chöre und Musikformationen können sich noch bis Ende Mai dafür bewerben. Dasselbe gilt für stadsanktgallische Vereine.

Die Ortsbürgergemeinde St.Gallen schenkt dem Klangweg Toggenburg einen rund 2x3m grossen, hölzernen Bet(t)ruftrichter. Nach seiner Station in St.Gallen wird er am Klangweg im Toggenburg installiert. Die Klangskulptur weist gleichzeitig auf die Wiedereröffnung des Klangwegs Toggenburg am Samstag, 18. Mai 2024, und auf die Eröffnung des Jennyhauses der Ortsbürgergemeinde St.Gallen und des Klanghauses im Frühling 2025 hin.

Die Klänge der Umwelt bewusst wahrnehmen

Der Bet(t)ruftrichter lädt ein, darin Platz zu nehmen, die Ohren zu spitzen und zu horchen, wie unsere Umwelt klingt. Während die in den Alpen verwendeten Betruftrichter helfen, die Stimme beim Alpsegen in die Landschaft zu tragen, werden in seiner übergrossen Version die Geräusche

von Stadt und Bergwelt verstärkt. Die Installation vor dem Stadthaus in St.Gallen wie auch jene beiden Gegenstücke entlang des Klangweges im Toggenburg sind eine Aufforderung, sich einen Moment Zeit zu nehmen, die Wahrnehmung auf die Geräuschlandschaft zu richten und diese auf sich wirken zu lassen.

Klangwelt und Ortsbürgergemeinde bauen nebeneinander das Klanghaus und die Gruppenunterkunft Jennyhaus

Das Geschenk ist ein Ausdruck der engen Zusammenarbeit von Ortsbürgergemeinde und Klangwelt, die sich bereits während der aktuellen Aufbauphase von Klanghaus und Jennyhaus entwickelt hat. Die beiden Häuser befinden sich in unmittelbarer Nachbarschaft zu einander und ergänzen sich: Das Klanghaus, ein Projekt des Kantons St.Gallen unter der Bauleitung des Hochbauamts, versteht sich als begehbare Klangkörper und bietet mit seiner einmaligen Akustik Musikerinnen und Musiker aus nah und fern Raum für Proben, Kurse, Workshops, Seminare und Symposien. Das Jennyhaus der Ortsbürgergemeinde andererseits wird zu einer der schönsten Gruppenunterkünfte der Ostschweiz. Es bietet in 17 Zimmern Platz für bis zu 50 Personen und zeichnet sich durch Einfachheit und eine zeitgemässe Interpretation der historischen Baute aus.

Konzept und Gestaltung des Bet(t)ruftrichters: Klangwelt/Christian Zehnder
mit Idee und Klang Audio Design
Umsetzung: Blumer-Lehmann AG, Gossau
Fotos: Daniel Ammann, Herisau

Auskunft erteilen:

Katrin Meier, Bürgerratspräsidentin der Ortsbürgergemeinde St.Gallen
katrin.meier@ortsbuenger.ch, 071 228 85 80

Mirjam Hadorn, CEO der Klangwelt Toggenburg
mirjam.hadorn@klangwelt.swiss, 071 998 50 05

Über die Ortsbürgergemeinde St.Gallen

Die Ortsbürgergemeinde St.Gallen fördert und gestaltet mit ihren Betrieben und Institutionen eine lebenswerte Stadt St.Gallen. Sie wirtschaftet nachhaltig für unsere vielfältige Gemeinschaft und ist eine ebenso attraktive wie verantwortungsvolle Arbeitgeberin für rund 360 Mitarbeitende.

Über die Klangwelt Toggenburg

Die Klangwelt Toggenburg bietet einzigartige Erlebnisse zu Klang, Resonanz, Brauchtum und Stimme. Auf dem Klangweg, in Kursen, bei Klangfesten und Symposien, in der Klangschmiede und bald im Klanghaus.